

んちゅ うしゅーてーないびらんどー（沖縄人をないがしろにしてはいけませんよ）」とホワイトハウスに向かって訴えました。

ホワイトハウスへの請願を呼び掛けたロバート梶原さんは、19 万人以上の署名が集まったことに「本当に感激した」と述べました。また、梶原さん自身がトランプ米大統領をはじめ、政府高官や連邦議員ら約 100 人に請願を伝える手紙や電子メールを送ったことを紹介し、「ウチナンチュは決して諦めない」と決意を新たにしました。

平和を求める元軍人の会—琉球・沖縄（VFP—ROCK）のフランク・デラ・ペーニャさんは「新基地は大浦湾の美しいサンゴを破壊し、ジュゴンを絶滅の危機に追いやる。基地は環境汚染や事故、犯罪、特に女性に対する犯罪の根源だ」と、ダグラス・ラミス代表のあいさつを代読しました。

沖縄県出身の妻を持つマシュー・ジェルベさん＝メリーランド州在＝は「サンゴを守ろう」という手作りのプラカードを持って参加。「辺野古への基地建設は必要ない。米国人として、人として、黙ってはいけない」と語りました。

各地のとくみ

徳島 3日「安倍政治を許さない」ポスターを掲げ、3000 万人署名呼びかける！

徳島憲法共同センターは 3 日、徳島市で「安倍政治を許さない」ポスターを掲げ、安倍 9 条改憲に反対する 3000 万人署名への協力を呼びかけました。

午後 1 時に徳島駅前ポスターを掲げ、「安倍やめろ」「増税するな」「9 時を守ろう」とコールしました。県労連の森口英昭事務局長は「戦争の多くの犠牲の上に平和憲法ができた。私たちは戦後が続くことを願っている」と述べ、「安倍政権は権力を私物化し、政治のモラルを踏み外した」と批判しました。



日本共産党の山田豊県議も 2019 年、今年こそ「忘れず、あきらめず、連帯して」を合言葉にたたかい、安倍政権を退陣させようと訴えました。帰省していた県外の学生さんも輪に加わりました。また、吉田美知代元県議は「統一地方選、参院選で安倍政治を終わらせ、国民の願いが届く政治へ全力で頑張らましようと呼びかけました。

署名した市内の女性は「私の父親は戦死した。だから 9 条を変えることには絶対反対です」と語りました。帰省していた県外の学生さんも輪に加わりました。

旭川 雪降りしきる旭川駅前「安倍政治を許さない」プラカードを掲げアピール

雪が降りしきる北海道 J R 旭川駅前 3 日、「旭川共同行動実行委員会（レッドアクション）が今年最初の「安倍政治を許さない」プラカードを掲げアピールしました。

旭労連、新日本婦人の会旭川支部、旭川民主商工会、道北勤医協などから 35 人が白い息を弾ませて駆けつけ、買い物客や通行人に安倍 9 条改憲反対 3000 万人署名と消費税 10 増税反対の署名を呼びかけました。

旭川行動実行委員会は、2015 年 11 月 3 日に作家の澤地久枝さんの呼びかけに応じてプラカードアピールを再開しました。

以来、雨の日も吹雪の日も休むことなく、毎月 3 日に「安倍政治ノー」と市民にアピールして来ました。昨年は、市民と野党の共闘の力で自民党新人に大差で打ち破り、西川将人市長の 4 選を勝ち取りました。



行動終了後、「頑張って、今年こそ安倍政治を止めさせようね」と参加者は決意を新たにしました。

- コール・アベ政治を許さない
- ・ひとりひとりの命を守れ
- ・ひとりひとりの暮らしを守れ
- ・私たちはあきらめない
- ・政治と社会は変えられる
- ・一緒に未来を作っていこう
- ・私たちは手をつなごう
- ・市民と野党は共同しよう
- ・安倍政権を退陣させよう

広島 原爆ドームそばで 3000 万人署名 45 分で 139 人分

広島市中区の前原ドームそばの元安橋で 3 日、「平和を求めるヒロシマ女たち実行委員会」は安倍 9 条改憲ノーの 3000 万人署名への協力を呼びかけました。40 人が参加し、45 分間で 139 人分の署名が寄せられました。

また、沖縄・辺野古への米軍新基地建設のための土砂投入の賛否を問うシール投票では家族連れや若者らが相次いで応じ、埋め立て反対は 139 票集まり、賛成の 7 票を大きく上回りました。

参加者はリレートークで「子どもや孫たちに大事な平和憲法をしっかりと手渡すため、平和への思いを署名に託してください」「沖縄県民の意思は新基地ノーです」と訴えました。

赤ちゃんを連れた女性 (26) は「日本こそ核兵器をなくす先頭に立ってほしい」と署名。20 代の男性 3 人組は「基地いらぬ。土砂投入のニュースに胸が痛みます」と話しました。

兵庫 戦争法、「共謀罪」法等の廃止を求めパレード 兵庫県弁護士会が協賛

憲法違反の秘密保護法、戦争法、「共謀罪」法廃止を求め 8 日正午すぎ、兵庫県憲法共同センターなどがパレードしました。兵庫県弁護士会が協賛しました。

神戸市の三宮東遊園地での出発集会で、兵庫県憲法会議代表幹事の和田進神戸大学名誉教授は、9 条改憲を許さない運動と世論の広がりでも自民党改憲案を国会に提示させなかった成果とともに、改憲策動を強める安倍首相の姿勢を指摘。大軍拡計画と国民の生活を破壊する消費税 10%増税とのたたかいを強調し、「明文改憲阻止のたたかいと憲法を破壊する安倍政治に対するたたかいを強化する一年にしよう」と呼びかけました。

パレードを見送っていた女性 (82) は、「憲法を変えるのは反対とわかっていても声に出さない人が多いのに、えらい。世界と戦争もせず、安全にやって来たのに、憲法を変える必要はありません」と話していました。

45 人が参加し、元町駅前までパレードしました。



安倍 9 条改憲 NO !
辺野古新基地建設は断念を！安倍政権退陣！
1・19 国会議員会館前行動
1月19日 土 14:00 ~ 第2議員会館前を中心に

主催
安倍 9 条改憲 NO !
全国市民アクション実行委員会
戦争させない・9 条壊すな！
総がかり行動実行委員会